



EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLIX

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 14242

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

LUNES 24 DE MAYO DE 1909

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

De Festejos

Con íntima satisfacción hemos visto que la Junta nombrada para organizar los festejos de feria, ha comen-

zando ya sus trabajos y quizá dentro de muy pocos días conozcamos en todos sus detalles el programa definitivamente acordado, sin que sufra modificaciones de ninguna especie.

Antes de que esto ocurra nos permitiremos llamar la atención de los individuos que componen la comisión sobre un punto que á nuestro juicio merece tenerse en cuenta, para que los beneficios que reporten los festejos se hagan extensivos á todas las clases sociales.

En la confección del programa á que antes nos referimos, no deben olvidarse los festejos de índole eminentemente popular, en los cuales las clases del pueblo encuentren grato solaz y divertimento, á imitación de los que se organizan en otras capitales de importancia.

Las músicas, los fuegos de artificio y otros festivales de este género tienen su gran atractivo para todas aquellas personas que por su ínfima posición social, no saborean suficientemente algunos espectáculos, para disfrutar de los cuales se necesita ó un refinado gusto artístico ó medios de fortuna de que carecen.

Y ya que por las clases populares abogamos en este artículo, bueno será consignar que sabemos por conductos confidenciales, que la hermosa iniciativa de la Asociación de la Prensa de regalar una casa al obrero que reúna las condiciones que se exigen para ello, iniciativa secundada por el Sr. Maestro, ha de tener sus imitadores, pues alguien—la discreción nos veda ser más explícitos—se propone continuar la senda trazada, haciendo donativos de terrenos y materiales para que no sean una ni dos las casas donadas, sino que el número aumente y sea este el primer paso para la construcción del barrio obrero.

No nos extraña esto, pues la experiencia nos ha demostrado que en Cartagena, tienen siempre enorme resonancia todos estos generosos movimientos.

Las obras en los Arsenales

La Comisión de Ingenieros de la Sociedad Española de Construcción naval M. M. Campbell y Spiers que acompañada del Sr. Aguirre, estuvo días pasados en este Arsenal, ha regresado á Madrid y Londres.

La mencionada Sociedad habrá de comenzar sus trabajos en los arsenales antes del 14 de Junio, fecha en que se cumplen los dos meses siguientes á la de adjudicación, que es el plazo concedido para el cambio de régimen.

De acuerdo con las condiciones del contrato, la Sociedad proseguirá las obras comenzadas en la actualidad por el Estado en sus arsenales, y que son el *Reina Regente*, en construcción en los talleres de El Ferrol, y tres buques guardapesca en el de Cartagena.

Esos trabajos serán, pues, los que en primer término tendrá que emprender la Sociedad española de Construcción naval, la que, como es sabido, hizo ya el depósito que marca la ley.

También se ha hecho el siguiente nombramiento del personal que forma la Junta inspectora de los arsenales, siendo el siguiente por ahora:

De El Ferrol.—Presidente, el gene-

ral Sr. Cano Manuel; inspector de segunda clase, ingeniero naval don Manuel Rodríguez; comisario, Sr. González Cela, y secretario, el contador de navío Sr. Fernández Ranjal.

Arsenal de Cartagena.—Presidente D. Alejandro Bouillon, general inspector de segunda clase; ingeniero naval, D. Francisco Díaz Aparicio; comisario, señor Gómez Murcia, y secretario el contador de fragata Sr. Barbastro.

En el ministerio de Marina continúa trabajando en cuantas operaciones hay que practicar para el cambio de régimen en los arsenales.

DOLENCIAS

La selección de razas

Una noticia desconsoladora: aumenta en proporciones vertiginosas el número de víctimas producidas por la tisis. ¡Horror!

Pero ¿no hay defensa contra la tisis? ¿No habíamos quedado en que el microbio que la produce, tiene, como el héroe griego, el talón vulnerable?

Eso del talón del baco de Koch ya se comprende que es una hipérbole, pero en fin, estábamos confiados en que la tisis, como el león de la fábula, había sido vencida por el hombre.

Y ahora resulta que no hay tal; que ocurre precisamente al revés ó sea que el hombre es vencido por la tisis.

Pero ¿qué es la tisis? Ahora, cuando nos tiene bajo el agua (eso es también una metáfora) salen algunos sabios diciendo que la tisis no es una enfermedad «propriadamente dicha».

Impropriadamente dicha sigue siendo una enfermedad terrible, un verdadero azote para la humanidad, pero no una dolencia que exija un tratamiento exclusivamente científico, sino «una enfermedad social».

Eso del bacilo es un mito, pero mito y todo, hace estragos.

La misión de ese mito es de exterminio. La tisis es el alfange para quitar de enmedio á los débiles.

Esa enfermedad social, realiza según la nueva teoría, la monstruosa ley de los espartanos, matando á los seres deformes ó inútiles para la guerra.

Y como ahora no hay guerras ni espartanos, la figura metafórica se aplica á la lucha por la existencia característica de los tiempos modernos.

La doctrina de Spencer, el filósofo inglés que proclamó la selección de clases, por el aplastamiento de los humildes por los poderosos, de los pobres por los ricos, encarna en la tisis, ante cuyo soplo mortal sucumben los débiles y permanecen los fuertes, en esa lucha por la existencia que permulta el divino precepto: «Amaos los unos á los otros», por esta egoísta sentencia «Devoráos los unos á los otros».

El verdadero bacilo es la debilidad proveniente del refinamiento de las costumbres, del esfuerzo y la estenuación física que exigen las modernas necesidades sociales y que obligan á cada quisque á redoblar el trabajo y agotar el esfuerzo para no ser arrollados por los fuertes.

El bacilo es... la desnutrición, la miseria, el glóbulo blanco predominando sobre el rojo.

Es... el afán de aparentar y vivir fuera del ambiente propio de cada uno; es... el alirre de su propia esfera... ¡el horror de los horrores! el triunfo del derecho y de la justicia, el resultado de la civilización. Los salvajes no conocen la tisis.

ABEL IMART.

MARINA DE GUERRA

Reorganización naval norteamericana

La comisión naval encargada en los Estados Unidos de reorganizar la Marina, ha presentado recientemente su informe, según el cual el Ministerio de Marina comprenderá cinco divisiones.

La primera, dirigida por el Ministerio, que será un hombre civil y parlamentario y tendrá á su cargo los asuntos administrativo de los arsenales, la dirección de los aprovisionamientos, el servicio de Sanidad, el de Contabilidad, lo contencioso, servicios civiles, publicaciones y obras.

La segunda división se referirá especialmente á las operaciones navales, y estará á cargo de un subsecretario militar, que será un oficial general sin atribuciones administrativas; pero será jefe de la Junta central y de la de Construcciones; trazará los planes de guerra, dirigirá la política naval, la escuela militar y el servicio de información.

La tercera división tendrá por objeto el personal, y estará á cargo de un oficial general encargado de los asuntos concernientes á la navegación, establecimientos de instrucción, excepto la Escuela militar, y se ocupará en todo lo concerniente á la disciplina, justicia marítima, etc. etc.

La cuarta división consistirá en la inspección de los servicios, y estará á cargo de un oficial general que vigilará las pruebas de los buques, revisará las escuadras, divisiones, buques, Arsenales y estaciones navales.

Por último, la quinta división comprenderá el material, y será una verdadera dirección técnica á cuyo frente estará un oficial general que podrá ser un ingeniero naval ó civil que posea la instrucción técnica indispensable, y reunirá bajo su autoridad, los cuatro ramos técnicos de la construcción, de la artillería, de las máquinas y de los equipos.

Los Jefes de estas cinco grandes divisiones, constituirán la Junta Central ó Consejo Superior de la Marina. Los jefes de las divisiones segunda, tercera y cuarta, constituirán el Centro ó Junta Militar del ministro; pero el único responsable entre ellos será el jefe de la segunda división, ó sea el de las operaciones navales.—X.

PARADOJAS

Este año el sol de primavera se ha mostrado tarde en llegar; pero al fin la naturaleza triunfa, verdean los árboles, téplase el aire, se abren y se coloran las flores perfumando el ambiente y reanudan los pájaros su interrumpida canción. Las últimas lluvias tan favorables á los campos, han, es cierto, perturbado algo la vida de la ciudad; dudamos todos en vestirnos de primavera y adivinase una cierta impaciencia mujeril ante las extrañas volubilidades de la temperatura. ¿Será preciso esperar al «cuarenta» de Mayo para poder sacar sin peligro los tocados transparentes, claros y vaporosos que tienen dispuestos, de tiempo, nuestras damas elegantes? Y el caso es que las fiestas están ahí, tentadoras y emocionantes. Anúncianse para un mes muy largo, seguidas y variadas.

Para empezar, mañana, esas carreras de «voiturettes», tan propias de nuestros tiempos de vida desesperada. No filosofemos demasiado. No nos preguntemos á donde van estos hombres-meteoros cabalgando sus diabólicos artefactos. ¿Por qué dirán los escépticos y los misántropos que no van á ninguna parte? Y aunque fuera cierto, ¿qué importa, si van deprisa, muy deprisa, casi volando? ¿No es esta en esencia nuestra vida de hoy; nuestra vida constante, correr, correr locamente sin saber á dónde vamos?

El Shah de Persia, dicen, tiene mandado que el tren en que viaja no rebase nunca la velocidad de 30 kilómetros; el Shah de Persia va despacio, pero esto es natural, tratándose de un Soberano de un pueblo atrasado. Allí,

pueblo y soberano van despacio porque son bárbaros; aquí vamos deprisa porque somos civilizados. Por ahora—¿no lo habéis notado?—los que van más deprisa en el mundo son los que no tienen nada que hacer, los desocupados. El caso es llegar antes. Ya lo hacen los niños que juegan á correr, quien corre más parece el más aventajado. A quien corra más, se juegan á veces la merienda; pero á veces sucede también que los que más corren se hallan, al vo'ver, con que la merienda de todos se la han comido los que se han quedado.

No importa. Vayamos todos á correr y á ver correr; que ver correr es lo mismo que si corriéramos; nuestro espíritu va con los más rápidos. Y aplaudamos, pues en el fondo hay también aquí una gran merienda que también, naturalmente, se comerán los que se han quedado. Los que se habrán divertido «con la velocidad del rayo», muchos miles serán. muchísimos más serán los que ingeniosamente habrán merendado; no olvidemos los miles y miles de duros que se habrán gastado.

No filosofemos, pues, ante la imperiosa voluntad del pueblo hoy soberano. Un tiempo fué en que para divertirse al César, los que iban á morir, «antes de morir, al César saludaban.» Hoy somos nosotros, pueblo, el único César y el único tirano. Y pues nosotros nos divertimos «volando», saludémos á los que por divertirse, van á morir tal vez con la velocidad del rayo.

MAX.

BOLSA DE MADRID

IMPRESIONES

(De nuestro servicio particular)

La Bolsa se presenta muy firme, con la única excepción de la Deuda reguladora, que se debilita en el transcurso de la sesión, debido á que algunos especuladores de la vieja escuela procuran aligerar su posición y esperar sin preocupaciones el resultado del viaje del rey á Valencia. Salvo

Biblioteca DEL Eco De CARTAGENA 1012

confesar que, sin embargo, no llegaba esta mágica influencia hasta el patrimonio; porque quince días después ya no existía ¡El patrimonio! ¡oh! demasiado cierto era que no existe era existe. ¡pobre Arturo!

—Hoy es, pues, el día preñado, dijo la esposa siempre bella, aunque adelgazada; porque antes de su casamiento era un poco gruesa y tenía bastantes color.

—Esta tarde... respondió él buen como con ternura.

—¿Has escrito?... preguntó ella.

—Tranquilízate; como que á nadie se inquietará.

Y llegaron gaseados y contentos al bosque de Villed Avray; porque habiau abandonaron el proyecto de asfixiarse.

Aquello como una exhalación se puede abandonar la vida es una hermosa salva fresca y risueña. Justamente era el mes de Julio.

—No es una mujer; es un ángel decía Arturo al ver á Maria destapar gozosa y sonriendo un pomito de cristal, delgado y frágil lleno de un licor limpio como de ser y verde como la esmeralda.

VENGANZA AFRICANA 109

—Maria, yo soy violencia arrebatado, quimerista, y hasta ahora, tan desgraciado en desafíos como en amores.

La niña suspiró, mirándole con una expresión de cariño interesante y sincera. ¡Pero era menester ver con qué ojos...

¡Y cuántos reales daban los suspiros á aquella garganta de Virgen!

—Maria, yo tenía mucho dinero, mucho; los caballos; los perros, la mesa y las mujeres, se me han llevado una cantidad exorbitante.

La niña sonrió negligentemente, encogiéndose sus bellos hombros.

Maria, me quedan, eres, trescientos y tantos mil frescos; tú tienes diecinueve años y emociones muy frescas que satisfacen la vida empieza para tí; el lujo, los placeres; el torbellino embriagador de una gran ciudad, te son desconocidos... y por consiguiente, deben excitarte en tí grandes deseos. Para satisfacer á todas estas necesidades, tengo poco dinero y muchos defectos; pero en fin ¿me quieres?

La niña le cubrió la boca con su pulida y torneada mano.

Deponése pues con ello el conde Arturo, dando mucho que reír á sus amigos.

Su esposa, fría y reservada hasta entonces, le entregó á todo el delirio de una primera pasión